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Pablo Mamani Prado 
La Estrella 

a Estrategia Nacional 
L: Litio va encaminada 

hacia el progreso del pa- 
ís y de la Región de Antofa- 
gasta. 

Asílo indicó en entrevis- 
ta con La Estrella la ministra 
de Minería, Aurora Wi- 
lliams, quien estuvo hace 
as enla zona acompañando 
al Presidente Gabriel Boric 

en su gira por Antofagasta, 
Tocopilla y Calama, donde - 
además- visitó las obras dela 
planta desaladora de Codel- 

co al sur del Puerto Salitre- 
ro. 

    

  

¿Cuáles la importancia de la 
construcción dela planta de- 
saladora de Codelco en Toco- 
pilla? 

Esta es la desaladora que 
va a abastecer al Distrito 

Norte de Codelco, un pro- 
yecto de más de mil millo- 
nes de dólares y que tiene 
por objeto abastecer a las 
tres faenas mineras del Dis- 
trito Norte de Codelco: Ra- 
domiro Tomic, Chuquis 
mata y Ministro Hales; y lo 
importante de este proyecto 
es que en la práctica va are 
emplazar agua, el agua es 
fundamental en los proce- 
sos mineros, el abasteci- 

miento de agua de mar es 
una línea de trabajo perma- 
nente de la industria mine- 
ra. 

Esto va a permitir subir, 
en una primera fase, 840 li- 
tros por segundo, un orden 
de magnitud, toda la ciudad 
de Calama debe estar consu- 

miendo del orden de los 
400-500 litros por segundo. 
Enuna segunda fasevaa lle- 
gara casi dos mil litros por 
segundo, lo que natural- 
mente es un desafío inge- 
nieril, considerando ade- 
más que tiene que llegar a 
un punto sobre los tres mil 
metros sobre el nivel del 
mar. Por lo tanto hay un de- 

safío importante y quizás 
dentro de esta obra, uno de 
los desafíos que sesuman a 
la diferencia de altura, es 

que en un punto debe cru- 
zar el Río Loa y se hará de 
manera subterránea, pasan- 
dopor debajo del Río Loa, de 
manera de generar los me- 
nores impactos posibles. 

Queesto lo haga la mine- 
ra pública, para nosotros es 
relevante, habla de la nece- 

sidad importante de abaste- 
cerse de agua de mar y ade- 
más de un Codelco sustenta- 
ble, no solo desde la provi- 

  

“La Estrategia Nacional 
del Litio busca mirar y 

construir minería 
responsable” 

Ministra de Minería, Aurora Williams, en su visita ala Región de Antofagasta 
con el Presidente Gabriel Boric. 

sión de agua de mar sino 
que-además- en lo que sig- 
nifica la carbono neutrali- 
dad, en dondetieneuncom- 
promiso para el año 2030. 

Y Tocopilla está siendo parte 
deesta historia 

Asíes, dentro de la Reso- 
lución de Calificación Am- 
biental uno delos temas im- 
portantes y que además he- 
'mos conversado con las em- 
presas que están acá en la 
zona, es el empleo local. En 
este momento el 15% de los 
trabajadores proviene dela 
Región de Antofagasta, un 
9% de Tocopilla, y la solici- 
tud que realizamos, y la 
preocupación que tenemos 
tiene que ver con el empleo 
local. Nosotros tenemos las 
personas, hombres y muje- 
res con habilidades para po- 
der desarrollar los trabajos 
que se requieran en esta 
Obra, pero no solamente tra- 
bajando directamente sino 
que además en toda la cade- 
na de valor. 

Revisamos y tenemos del 
orden de 40 contratos con 

proveedores locales, dado 
queaquí hay una activación 
importante en otros servi- 
cios también, más allá de lo 
queson las habilidades pro- 
pias para desarrollar la obra 
hay servicios de transporte, 
de alimentación, etcétera, 
que pueden ser provistos 
por proveedores locales, que 
luego desarrollen sus pro- 
pias habilidades y presten 
servicios dentro dela región 
ala industria minera. 

¿En qué punto se encuentra 
la Estrategia Nacional del Li- 
tio? 

La Estrategia Nacional 
del Litioes amplia eintegral. 
Este es un mandato del Pre- 
sidente Gabriel Boric, él la 

    cEoDA. 

LA MINISTRA DE MINERÍA INDICA QUE LA PROYECCIÓN ES QUE DE AQUÍ AUNA DÉCADA MÁS SE 
    

hace pública en abril del 

2023 y uno de los temas re- 
levantes es que por primera 
vez una industria de tanto 
volumen, como lo es la mi- 

nera, se hacecargo dedistin- 
tos temas en su estrategia. 

Por una parte, toda un 
área de salares protegidos, 
Chile produce el litio en sa- 
lares y son ecosistemas frá- 
giles. El que el Estado haya 
decidido por primera vez 
que másdeun 30% desu te- 
rritorio seestudie para nivel 
de protección, es una señal 
clara de mirar una estrate- 
gia industrial de manera in- 

tegral. 
Por otro lado es impor- 

tante destacar la necesidad 
de estudiar los salares y pa- 
ra eso hemos creado como 
gobierno el Instituto Públi- 
co del Litio. Lo hemos crea- 
do en la Región de Antofa- 
gasta, los estatutos de este 
instituto se depositaron en 
la Municipalidad de San Pe- 

dro de Atacama, por lo tan- 
to va a estar instalado acá, 

DUPLIQUE LA PRODUCCIÓN DE LITIO, 

teniendo también un nodo 
en la Región de Atacama 
que va a permitir estudiar 
los salares de manera cientí- 
fica, son ecosistemas únicos 

en el mundo, técnicas de ex- 
tracción del litio y también 
aspectos sociales. 

Y un tercer pilar impor- 
tantees la exploración, ex- 
plotación y la agregación de 
valor, que también son aspi- 
raciones que vienen de los 
más de 100 años que hace- 
mos minería de cobre. Des- 
de ese punto de vista, hoy 
Codelco está avanzando en 
su negociación con SQM en 
el Salar de Atacama. Está 
pronta a iniciarse la Consul- 
ta Indígena por parte de 
Corfo y el Ministerio de Mi- 
nería está realizando ya las 

consultas indígenas en la 
Región de Atacama para sa- 
lares Altoandinos y para Ma- 
ricunga; y señalar que aca- 
bamos la semana pasada de 
indicar seis salares prioriza- 
dos para la participación de 
privados, dos de ellos están 

enla Región de Antofagasta, 
comoel Salar de Ollagite y el 
de Ascotán, y nosotros ya a 
fines de este mes entrega- 
mos las condiciones genera- 
les para que esto se pueda li- 
citar y aquellos titulares que 
tengan sobre el 80% de per- 
tenencia podemos entraren 
un diálogo para buscar un 
procedimiento simplifica- 
do. 

¿Cómo va a beneficiar a la 
ciudadanía de la región esta 
estrategia? 

Primero la Estrategia Na- 
cional del Litio, tal como lo 

señaló el Presidente de la Re- 
pública, buscar mirar y 
construir minería responsa- 
ble, que se haga cargo de 

equilibrios medioambienta- 
les y también de equilibrios 
sociales. El hecho de desti- 
nar más de un 30% del terri- 
torio a una protección am- 
biental habla de un benefi- 
cio directo de mirar una so- 

ciedad que tenga una soste- 
nibilidad en su territorio. 

En segundo término, los 
contratos especiales de ope- 
ración del litio que realiza el 
Estado, éstos cuentan con 
Consulta Indígena, por lo 
tanto las preocupaciones de 
aquellas comunidades y que 
son susceptibles de afecta- 
ción, están consideradas 
dentro dela estrategia y des- 
de el punto de vista benefi- 
cio para el Estado, la captu- 
ra de rentas es un tema fun- 
damental. Recordemos que 

en los contratos que actual- 
mente existen en el Salar de 

Atacama y que nosotros los 
miramos para considerar 
varios de estos temas en los 
contratos especiales de ope- 
ración del litio, conseguir 
una mayor captura de renta 
que el Royalty que nosotros 
tenemos hoy como ley para 
la minería de cobre, esta re- 

tribución no solamentecon- 
sidera al Estado de Chile si- 

no que además considera 
los espacios donde se desa- 
rrolla la industria de litio y, 
por otro lado, la cadena lo- 
gística por donde se puede 
afectar la comunidad. 

En el caso particular de 
los contratos en el Salar de 
Atacama, tienen una retri- 
bución para el Gobierno Re- 
gional y además tiene una 
retribución para todas las 
municipalidades por donde 
circula el litio, el trayecto 
por dondevan los camiones. 

¿Hay una proyección de 
cuántos recursos se podrán 
recolectar a un corto, media- 
noolargo plazo? 

La aspiración nuestra es 
que en la próxima década 
nosotros dupliquemos la 
producción de litio. La retri- 

bución que ello implica vaa 
depender también de las 
condiciones de los salares, 
hay salares que tienen ma- 
yores concentraciones o que 
tienen distintos tamaños. 
Quiero aprovechar de seña- 
lar quela Empresa Nacional 
de Minería informó de bue- 
nas concentraciones que ha 
detectado en su segunda 
campaña de exploración en 
los salares Altoandinos, así 

que la verdad el conoci- 
miento que teníamos de sa- 
lares en el Estado de Chile, 
nos hemos dado cuenta que 
esos salares son más profun- 

dos y tienen mayores con- 
centraciones. Por lo tanto, 
hoy día los salares Altoandi- 
nos están en el tercer nivel 

de prioridad a nivel nacio- 
nal, después del Salar de 

Atacama y el Salar de Mari- 
cunga.O 
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